

13 fév 2026 -08:25

La place Royale rayonne à nouveau

La place Royale, située au cœur de Bruxelles, retrouve sa vocation de place. Hier soir, Beliris et la Ville de Bruxelles ont célébré la fin des travaux à l'occasion de l'inauguration officielle du Bright Brussels Festival, premier événement organisé sur cet espace entièrement rénové.

Une place rendue aux piétons

Avant sa rénovation, lancée il y a deux ans par le maître d'ouvrage fédéral Beliris en collaboration avec l'entrepreneur Colas, la place n'était en réalité qu'un grand rond-point. Le réaménagement a profondément transformé cet espace en concentrant la circulation automobile dans une zone clairement délimitée, libérant ainsi 85 % de la surface au profit des piétons. La place est désormais plus sûre et offre aux promeneurs un cadre idéal pour admirer les façades néoclassiques. Beliris a investi 6,3 millions d'euros dans ce projet de rénovation.

Une place chargée d'histoire

Par respect pour le riche passé historique de la place, et en étroite concertation avec la Ville de Bruxelles et la Commission des Monuments et Sites, les bureaux d'études Sweco, West8 et Cerau ont conçu un projet aussi fidèle que possible à l'aménagement d'origine. Les seules interventions visibles concernent les potelets délimitant la nouvelle chaussée ainsi que le mobilier urbain.

Le design des bancs s'inspire directement de l'espace environnant : la même pierre bleue que les trottoirs et les lignes horizontales caractéristiques des façades classicistes.

Un palais souterrain

Une partie importante du chantier a porté sur la rénovation de l'étanchéité au-dessus des vestiges archéologiques du palais du Coudenberg. Ce palais majestueux, qui accueillit notamment l'empereur Charles Quint, fut en grande partie détruit par un incendie au XVIII^e siècle. Les vestiges encore visibles aujourd'hui peuvent être visités et témoignent d'un pan majeur de l'histoire européenne, désormais préservé grâce à ces travaux.

Wishful building

Pendant les travaux, les ouvriers ont perpétué une tradition ancestrale en dissimulant des messages et des vœux sur la place. Ce geste symbolique a été filmé par Sarah Vanagt pour son documentaire *Wishful Filming*.

Éclairage

D'ici moins de six mois, la place Royale sera encore sublimée par un éclairage de façades mettant en valeur ses bâtiments à la tombée de la nuit. Cette mise en lumière s'étendra également aux édifices de la place du Musée, au MIM, au Bozar, à la Cour des Comptes ainsi qu'aux Musées royaux des Beaux-Arts de Belgique.

Photos : © Beliris



Beliris
SPF Mobilité et Transports
Rue du Progrès 56
1210 Brussel
Belgique
+32 2 277 31 11
<http://www.beliris.be>

Sophie Saerens
Porte-parole FR - Responsable
communication
+32 476 60 75 33
sophie.saerens@mobilit.fgov.be

Elien De Swaef
Porte-parole NL - Experte en
communication
+32 475 85 65 77
elien.deswaef@mobilit.fgov.be